CAPITULO I.

INTRODUCCION.

Santa Rita Copan, Comunidad Rural existente en la Región más Septentrional de Honduras en el Occidente del país, no es más que una de las muchas Comunidades que desde el punto de vista Socio-Económico representa en pequeño lo que es Honduras, nuestro país.

Con patrimonio económico exclusivamente basado en el producto de la tierra; la agricultura así como la ganadería son los rubros principales que contribuyen al lento desarrollo de esta zona.

Como todo país sub-desarrollado en los cuales la predominancia de clases y donde unos pocos que constituyen la clase dominante poseedora de la riqueza, tierras, ganado, cultivos de tabaco, café, maderas, disfrutan las ganancias derivadas de la explotación de tales bienes, sangrando prácticamente a los campesinos que por salarios miserables L.1-2 por día se ven obligados a labrar la tierra para sus patronos, teniendo una familia generalmente numerosa que mantener y con el alto costo de la vida en este momento, se alimentan exclusivamente de vegetales, maíz-tortilla, frijoles derivándose con ello padecimientos del tipo de Desnutrición, Anemias que para hacer más dura la vida se ven agravados por Parasitismo Intestinal que a la par de condiciones de salud, vivienda y ambientales infra-humanos terminan en corto tiempo con la vida del campesino y su familia.

Estamos conscientes de que el problema básico para, mantener este país aún en sub-desarrollo es de estructuras Sociales, Sociedad donde la explotación del hombre por el hombre es fomentada, por clases pu -

-dientes; donde unos pocos tienen demasiado y mas no tienen absolutamente nada, ni para cubrir necesidades básicas de subsistencia, donde algunos campesinos que explotan tierras ejidales en menor escala y se dedican al cultivo de granos básicos, lo hacen en suelos inapropiados y con los métodos más primitivos con que nuestros antepasados MAYAS la boraban sus tierras, sin asistencia técnica de ninguna clase más que lo transmitido de abuelos a padres a hijos a través de generaciones obteniendo con ello poca producción y de baja calidad.

Honduras donde el Analfabetismo tiene tasas de las más altas del mundo 55-60% y constituye piedra angular para el desarrollo de este país. Cuando tengamos una clase pobre alfabeta, consiente de sus deberes y derechos para consigo misma y para con los suyos y con la Sociedad es cuando será posible todo con un cambio estructural de la misma, en el cual el hombre sienta y lleve una vida más humana y más acorde a su condición de Homo Sapiens; donde una mala distribución de el Presupuesto Nacional ha hecho que instituciones que han sido creados con objeto de salvaguardar los intereses patrios sean utilizados para favorecer el continuismo de una Sociedad injusta y de gobiernos con - funcionarios irresponsables que miran por intereses propios y de extranjeros y no los intereses de todos los Hondureños, no canalizando en forma adecuada los dineros necesarios para brindar una buena asistencia médica en el campo, lo que trae como consecuencia findice de Morbi-Mortalidad de los más altos del mundo.

Hemos conocido estos problemas personalmente al convivir con la gente del campo por espacio de un año.

Estamos conscientes de que tiene que cambiar la situación actual lentamente, pero cambiará; no debemos dejarla desapercibida aún es -

Tiempo de que ocurra esto y después no lamentamos de que es demasiado tarde para que ocurra en forma pacífica.

Es de impostergable necesidad que la U.N.A.H. se proyecte en una forma más amplia hacia el campo ya que si bien el problema de salud imperante que por sus enormes consecuencias inciden directamente sobre las clases desposeídas; debe enviarse a las Comunidades grupos de salud integrados por un miembro egresado de cada uno de los Ramos Universitarios y los cuales ayudarían enormemente a solventar problemas que impiden en parte o por intereses creados, un adecuado desarrollo de nuestras comunidades que en parte o por intereses creados, un adecuado y la marcha hacia el progreso de nuestra HONDURAS.